
綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成２６年４月２８日（月）午前１０時～午前１１時 

２ 出席委員の氏名 

 

委員長 片 山 祥 司 

委 員 山 田   昭 

委 員 赤 井 信 吾 

委 員 四月朔日 伸 子 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課長 山 西 やよい 

文化・スポーツ振興課長 村 上 哲 也 

   

  

学校教育課管理担当長 斉 藤 さおり 

 

部   長  ４月の定例教育委員会議を始めます。本日は教育委員会議の後、午後か

ら中丹地教委連総会と研修会そして懇親会と夜までお世話になります。 

それでは、委員長、よろしくお願いします。 

委 員 長  では、４月２８日定例の教育委員会議を始めたいと思います。前回の議

事録の確認をお願いします。 

      （承認） 

      続いて、教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長 （中丹教育長の退任、福知山の中高一貫校、近畿都市教育長協議会につい

て資料により説明。） 

委 員 長  付議事項の議第７号についてお願いします。 

山 西 課 長  （議第７号 綾部市社会教育委員の委嘱について説明。） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  では、これでよろしくお願いします。 

続きまして綾部市いじめ防止基本方針について説明をお願いします。 

飯 室 課 長  （綾部市いじめ防止基本方針について説明。） 

教 育 長  全国あるいは府下の市でも６月議会にこの基本方針を上程する動きがあ

ります。綾部市につきましては、十分検討の上、９月議会にかけたいと考

えております。 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  それでは、次の東綾小中一貫校検討委員会についてお願いします。 

参   事  （東綾小中一貫校検討委員会について説明。）  

委 員 長  何かご質問はありますか。 

山 田 委 員  検討委員会のメンバーに校長が二人もちろん入っていますが、教育委員



会と連携をしっかり取ってください。 

教 育 長  上林小中一貫校の建設に向けて、学校から教職員の意見をこれだけ聞い

てくれるところはない、ありがたいと言っていただいております。このよ

うに丁寧にやっておりますので、東綾小中についても同じようにやってい

きたいと思います。地元の方は、この改築検討委員会に全面的に委ねてお

られますので、ここにしっかり説明して、教職員には直に私の方から、私

の思いも含めて、なぜ小中一貫校にするのかというところからお話しさせ

ていただき、理解を求めたいと思います。 

委 員 長  実際の工事が始まるのは来年のいつからですか。 

部   長  ７月くらいからです。６月に契約議案を議会にかけなければなりません。

その議決を経てからになります。 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  では、次の学校給食用牛乳について説明をお願いします。 

飯 室 課 長  （学校給食用牛乳への異物混入について説明。） 

委 員 長  特にＰＴＡからの反応はありませんか。 

飯 室 課 長  今のところありません。 

委 員 長  よろしいですか。 

（承認） 

       では、次に綾部市スポーツ推進委員についてお願いします。 

村 上 課 長 （綾部市スポーツ推進委員について説明。） 

委 員 長  よろしいですか。 

（承認） 

       それでは事務連絡をお願いします。 

山 西 課 長 （ほんでほんで通信、パオだよりについて説明。） 

村 上 課 長 （綾部市美術展、四都市体育大会について説明。） 

教 育 長  次回は５月３０日（金）午後１時３０分から定例の教育委員会議を行い

ます。 

５ 委員署名 

 

 

平成２６年５月３０日  

 

署名委員 

 

署名委員 

 

委 員 長 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成２６年５月３０日（金）午後１時３０分～午後３時 

２ 出席委員の氏名 

 

委員長 片 山 祥 司 

委 員 山 田   昭 

委 員 赤 井 信 吾 

委 員 四月朔日 伸 子 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課長 山 西 やよい 

  

   

  

  

  

 

部   長  ５月の定例教育委員会議を始めます。それでは、委員長、よろしくお願

いします。 

委 員 長  では、５月定例の教育委員会議を始めたいと思います。前回の議事録の

確認をお願いします。 

      （承認） 

       続いて、教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長 （都市教育長協議会、高齢者叙勲、市美術展表彰、公民館連絡協議会総会、

四都市体育大会、京都府市町村教育委員連合会定期総会、営繕修理調査、

東綾中学校改築検討委員会、新市民センター理事者協議、あやべ特産館開

館、青年会議所京都ブロック協議会、東綾小中学校改築教員説明会、当初

面談、工芸繊維大学との協定締結、高浜原発視察、就学指導委員会総会、

東綾小中学校検討委員会、ブロック管理職研修会、教科書図書採択委員会、

中学生陸上、二王門登山レース、北部研修所との協定締結、小学生陸上、

６月議会について資料により説明。） 

委 員 長  付議事項の議第８号についてお願いします。 

山 西 課 長  （議第８号 綾部市社会教育委員の委嘱について説明。） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  では、これでよろしくお願いします。 

続きまして、付議事項の議第９号についてお願いします。 

山 西 課 長  （議第９号 綾部市図書館協議会委員の任命及び解任について説明。） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  次に、付議事項の議第１０号について説明をお願いします。 



飯 室 課 長  （議第１０号 平成２６年度綾部市一般会計補正予算について説明。） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  各課からの連絡事項をお願いします。 

飯 室 課 長  （綾部市いじめ防止基本方針の説明、計画訪問日程の案内） 

山 西 課 長  （ほんでほんで通信、パオだよりについて説明） 

部   長  （課長は二王門レース準備と会議のため欠席。代理でチャレンジウイー

ク、ウォーキング大会、二王門登山レース、四都市体育大会の成績、新市

民センターの状況について説明） 

教 育 長  （春の学力診断テストの結果について報告。） 

教 育 長  次回は６月３０日（月）午後１時３０分から定例の教育委員会議を行い

ます。 

５ 委員署名 

 

 

平成２６年６月３０日  

 

署名委員 

 

署名委員 

 

委 員 長 

 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成２６年６月３０日（金）午後１時３０分～午後３時 

２ 出席委員の氏名 

 

委員長 片 山 祥 司 

委 員 山 田   昭 

委 員 赤 井 信 吾 

委 員 四月朔日 伸 子 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課長補佐 塩 見 勲 生 

文化・スポーツ振興課 村 上 哲 也 

   

  

  

学校教育課管理担当 斉 藤 さおり 

 

部   長  ６月の定例教育委員会議を始めます。それでは、委員長、よろしくお願

いします。 

委 員 長  では、６月定例の教育委員会議を始めたいと思います。前回の議事録の

確認をお願いします。 

      （承認） 

       続いて、教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長 （二王門登山レース、ブロック管理職研修会、北部研修所との協定締結、

小学生陸上、６月議会記者発表、小中一貫教育コーディネーター会議、与

党議員勉強会、東綾中学校建設にかかる理事者協議、綾部ロータリークラ

ブ創立６０周年記念式典、６月議会本会議、総括質疑、小中一貫校検討委

員会教育委員視察、小学生卓球市長激励、中丹文化芸術祭、教科書採択会

議、剣道全国大会と綾校ソフトボールインターハイ激励会、海フェスタ京

都記念式典、教委長会議、府教委との懇談会について資料により説明。） 

委 員 長  報告事項についてお願いします。 

小 林 参 事  中学校卒業生の進路状況について報告。 

飯 室 課 長  小学生陸上、中学生陸上、中丹中学生陸上の結果について報告。 

塩 見 補 佐  第３６回君尾山夏の大ジャンボリーについて報告。 

委 員 長  各課からの連絡事項をお願いします。 

飯 室 課 長  （管理職試験の日程について） 

塩 見 補 佐  （ほんでほんで通信、パオだよりについて説明） 

村 上 課 長  （チャレンジウィークの結果、二王門登山レースの結果、中丹文化芸術

祭、里山サイクリング、卓球、綾高ソフトボール、カヌー市長激励につ



いて説明） 

委 員 長  教科書採択協議会の日程について確認。 

小 林 参 事  上林小中一貫校視察についての案内。 

教 育 長  次回は７月２８日（月）午後２時３０分から定例の教育委員会議を行い

ます。 

５ 委員署名 

 

 

平成２６年７月２８日  

 

署名委員 

 

署名委員 

 

委 員 長 

 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成２６年７月２８日（月）午後２時３０分～午後３時３０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委員長 片 山 祥 司 

委 員 山 田   昭 

委 員 赤 井 信 吾 

委 員 四月朔日 伸 子 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課長補佐 塩 見 勲 生 

文化・スポーツ振興課 村 上 哲 也 

   

  

  

学校教育課管理担当 斉 藤 さおり 

 

部   長  ７月の定例教育委員会議を始めます。本日は傍聴者がありますのでご承

知ください。それでは、委員長、よろしくお願いします。 

委 員 長  では、７月定例の教育委員会議を始めたいと思います。前回の議事録の

確認をお願いします。 

      （承認） 

       続いて、教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長 （上林小中一貫校視察、加配教員会議、小学生卓球市長激励、校園長会議、

中学生総合体育大会、教科書採択協議会、あやべ水無月まつり剣道大会、

剣道全国大会市長激励、綾高ソフトボールインターハイ激励会、京都府農

業クラブ連盟大会、綾中ブロック不登校懇談会、学力充実向上に向けての

学校別ヒアリング、府教委との懇談会、君尾山ジャンボリー、中学生交流

会、管理職候補者選考試験について資料により説明。） 

委 員 長  付議事項議第１１号について教育長から説明をお願いします。 

教 育 長 （議第１１号 平成２７年度以降使用小学校用教科用図書の採択について

説明。） 

委 員 長  昨日の議論を経まして、本日一括して決を採りたいと思いますがよろし

いか。 

教 育 委 員 （異議なし） 

委 員 長  それでは、先ほど教育長から説明のありました教科用図書について採択

してよろしいか。 

教 育 委 員 （承認） 

教 育 長  綾部市おきましてはこれで採択ということになりますが、舞鶴市や福知



山市で疑義が生じた場合は、もう一度採択協議会を開いて検討しなおすと

いうこともあります。最終的には８月３１日までに京都府教育委員会へ広

告することになっておりますのでご承知ください。９月１日に公表したい

と思いますのでよろしくお願いします。 

委 員 長  それではこれで付議事項について終了します。以降は内部協議となりま

すので、傍聴の方はご退席をお願いいたします。ありがとうございました。 

次に協議事項の一つ目についてお願いします。 

家 元 部 長  中学校給食について説明。 

委 員 長  協議事項の二つ目についてお願いします。 

飯 室 課 長  いじめ防止基本方針について説明。 

委 員 長  報告事項についてお願いします。 

山 西 課 長  第３６回君尾山夏の大ジャンボリー、人権を考えるセミナーについて報

告。 

委 員 長  各課からの連絡事項をお願いします。 

山 西 課 長  （ほんでほんで通信、パオだより、天文館事業報告について説明） 

村 上 課 長  （運動会で転ばないためのお父さん・お母さんの運動教室について説明） 

委 員 長  教科書採択協議会の日程について確認。 

小 林 参 事  上林小中一貫校視察についての案内。 

教 育 長  次回は８月２５日（月）午前９時から定例の教育委員会議を行います。 

５ 委員署名 

 

 

平成２６年８月２５日  

 

署名委員 

 

署名委員 

 

委 員 長 

 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成２６年８月２５日（月）午前９時～午前１１時５０分 

２ 出席委員の氏名 

 

委員長 片 山 祥 司 

委 員 山 田   昭 

委 員 赤 井 信 吾 

委 員 四月朔日 伸 子 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課長 山 西 やよい 

文化・スポーツ振興課 村 上 哲 也 

   

  

  

学校教育課管理担当 斉 藤 さおり 

 

部   長  ８月の定例教育委員会議を始めます。午前８時３０分から教育長は定例

の三役会に出席しております。本日は午後から管理職候補者選考試験をお

世話になりますし、９月議会を前にたくさんの案件があります。会議の進

行につきましてできるところから始めまして、教育長は会議が終わりまし

たら同席させていただくということでお願いします。それで、順番を変え

まして最初に各課からの事務連絡からさせていただきたいと思います。 

それでは、委員長、よろしくお願いします。 

委 員 長  では、８月定例の教育委員会議を始めたいと思います。事務連絡を順次

お願いします。 

参   事  （学力診断テストにかかる照会事項について説明） 

山 西 課 長  （図書館クールスポット実績報告、人権を考えるセミナーについて説明） 

村 上 課 長  （市民プールクールスポット実績報告、里山サイクリング参加申込状況、

合唱団あやべ団員募集について説明） 

委 員 長  では、次に報告事項をお願いします。 

部   長  平成２５年度教育委員会事務事業の点検・評価について報告。 

委 員 長  次に議事録の確認をお願いします。 

       （承認） 

委 員 長  それでは、付議事項に参ります。議第１２号平成２６年度９月補正予算

についてから説明をお願いします。 

飯 室 課 長  （議第１２号 平成２６年度９月補正予算について説明） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  次の付議事項について説明をお願いします。 



飯 室 課 長  （議第１３号 いじめ防止にかかる附属機関等について、綾部市附属機

関設置条例の一部改正について） 

       （議第１６号 綾部市いじめ防止対策推進委員会規則の制定について） 

       （議第１７号 綾部市いじめ問題対策連絡協議会設置要綱の制定につい

て） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  次の付議事項についてお願いします。 

飯 室 課 長  （議第１４号 上林小学校・中学校校舎改築工事（建築本体工事）請負

契約の一部変更について） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  次の付議事項についてお願いします。 

村 上 課 長  （議第１５号 土地の取得の申し出について） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  次の付議事項について説明をお願いします。 

山 西 課 長  （議第１８号 綾部市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する

基準を定める条例の制定について） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  次の付議事項について説明をお願いします。 

飯 室 課 長  （議第１９号 綾部市立の小学校及び中学校に勤務する府費負担教職員

の服務に関する規程の一部改正について） 

教 育 委 員  （承認） 

委 員 長  それでは協議事項について説明をお願いします。 

部   長  綾部中学校と八田中学校の学校給食について、これまでの経過について

説明。 

教 育 長  今、両校で給食はすべきではないとお考えの方はいらっしゃいますか。 

      これまで給食以上に力を注がなければならない問題があったり、教育課程

上の問題あったりすること、それに加えて、弁当の良さから給食は時期尚

早という答弁をしてきました。しかし、舞鶴市や福知山市が給食を始める

ことや議会においても複数の議員さんから給食実施の意見が出されている

こと等を踏まえ、委員の皆さんのご意見をお聞かせください。 

赤 井 委 員  今までは福知山市や舞鶴市がどうするのか様子を見ようということでし

た。それは学校給食をどうするか見極めたいという思いでした。福知山市

や舞鶴市が給食を始めたことから、綾部市がしないという根拠はなくなっ

たと考えます。結論を出さなければならない時期で、やる方向で見直しを

するのは当たり前の判断ではないかと思います。 

委 員 長  給食を始めると保護者からも給食費はもらいますね。この資料の試算で

考えると、市の負担としても長期的に考えるとそれほど大きなものではな

いと思われます。一方、空調やトイレについては親からも必死の訴えがあ

りましたが、給食については親からの話はないです。ですから、そんなに

緊急性があるのかと思いますが。 



四月朔日委員  お金がかかるということ以外に親にとって困るということはないと思い

ます。お弁当だってお金がかかっていますし。 

赤 井 委 員  本当のところ、教職員に生徒指導上の負担がかかるのが予測されたから

給食は無理だろうと考えていました。福知山市は市長の公約で始められま

したが、視察に行った中学校ではそれなりにできていたので、綾部市でも

できるだろうなとは思います。 

四月朔日委員  先生方も転勤があって、給食を経験されている方もおられることでしょ

う。 

赤 井 委 員  綾部中も落ち着いてきているし、近隣の学校もしていることから反対す

る理由がないと考えます。 

教 育 長  それでは、給食をやるという方向で考えるということでよろしいでしょ

うか。 

教 育 委 員  （異議なし） 

教 育 長  では、それを踏まえて具体的に説明させていただきます。 

飯 室 課 長  （綾部中学校と八田中学校での完全給食について、資料に基づき説明。） 

教 育 委 員  （異議なし） 

委 員 長  次に教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長  （功労者表彰、君尾山ジャンボリー、近畿大会出場激励会、丹志会、定

例記者会見、市長との面談、中学生交流会、新規採用職員研修、管理職候

補者選考試験、市民平和祈願の集い、上林教育研究会、学力向上に向けて

の学校別ヒアリング、東京出張、綾部市教職員人権教育研究大会、事務事

業外部評価、吉美小元気まつり、玄游会書道展、教育委員会議、管理職候

補者選考試験、３年未満教職員の人権研修、理事者協議、中丹教育局定例

訪問、人権を考えるセミナー第１回、中丹教育局長との面談について説明。） 

教 育 委 員 （承認） 

教 育 長  次回は９月３０日（火）午後１時３０分から定例の教育委員会議を行い

ます。 

５ 委員署名 

 

 

平成２６年９月３０日  

 

署名委員 

 

署名委員 

 

委 員 長 

 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成２６年９月３０日（火）午後１時３０分～午後３時 

２ 出席委員の氏名 

 

委員長 片 山 祥 司 

委 員 山 田   昭 

委 員 赤 井 信 吾 

委 員 四月朔日 伸 子 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課長 山 西 やよい 

文化・スポーツ振興課 村 上 哲 也 

   

  

  

学校教育課管理担当 斉 藤 さおり 

部   長  ９月の定例教育委員会議を始めます。当初、付議事項はなしということ

でご連絡しておりましたが、９月補正予算の追加がありまして議第２０号

として説明させていただきます。 

また、学校教育課主幹が健康上の理由により本日付けで退職されますの

で、ご報告させていただきます。 

それでは、委員長、よろしくお願いします。 

委 員 長  ９月の定例教育委員会議を始めます。まず議事録の確認をお願いします。 

委   員  （承認） 

委 員 長  次に教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長  （京都府人権教育研究協議会役員来庁、綾中ブロック校長会、綾部高校

体育祭、９月議会記者発表、豊里地区敬老会、里山サイクリング、綾部市

役所サンガサポーター応援ツアー、一般質問、人権を考えるセミナー、総

括質疑、放課後学級についての理事者協議、中丹地区中学校長会研究協議

会、学校教育研究会秋季研究集会、第２回京都府都市教育長協議会、スイ

スとの国際交流、園児交流学習会なかよし大会、学力向上システム開発校

研究発表会、綾部市ＰＴＡ研修会、由良川元気サミット、近畿都市教育長

協議会について説明） 

委 員 長  では、付議事項について説明をお願いします。 

飯 室 課 長  （議第２０号 平成２６年度９月補正予算（追加）について説明） 

部   長  （私市円山古墳の災害復旧に係る予算の追加上程について説明） 

委 員 長  私市円山古墳には、綾部市内に住む小中学生は、一度は登る機会がある

のですか。 

部   長  小学校では、手頃な高さでもあって遠足等で行っております。 



四月朔日委員  幼稚園も必ず行きます。 

委 員 長  円山古墳は綾部では象徴的な遺跡ですし、眺めもよいので一度は上から

見てほしいと思います。 

       では、予算についてはよろしいか。 

委   員  （承認） 

委 員 長  それでは、報告事項の放課後学級について説明をお願いします。 

山 西 課 長  （放課後学級について説明） 

委 員 長  何かご意見等ありませんか。 

四月朔日委員  昨年くらいにされたアンケートからこのようなことが上がってきたので

すか。 

山 西 課 長  ５か年でどのようにしていくのか今年度中に事業計画を策定することに

なっています。 

部   長  アンケートを行いましたが、ボリュームがありすぎて、本来ならこの放

課後学級だけに特化して詳しいことが聞きたかったのですが、聞きたいこ

とが全て聞けているわけではありません。ただ、その中でニーズがあるこ

とだけは把握できましたので、それにこたえるためにやっていこうという

ものです。さらに詳しいニーズや利用の希望についての分析は、まだでき

ておりません。 

教 育 長  国は「空き教室を使って」と言っておりますが、綾部市としても建物か

ら建てて受け入れることはできませんし、空き教室と言われても学校は何

かしらに使っております。中筋小や吉美小は空き教室すらありません。夏

休みだけ預かることになれば、夏休みだけ人を雇わなければなりませんが

募集しても来てくれる方がありません。課題はいろいろとあります。 

山 田 委 員  綾部は１年生と２年生から４年生までを分けて預かっているのですね。 

教 育 長  はい。 

山 田 委 員  中筋やほかのところは、１年から４年までまとめて預かっているのです

ね。綾部小は人数が多いので。 

四月朔日委員  開設する最低の人数は何人ですか。 

教 育 長  １０人です。物部小学校は６年生まで受け入れなければ１０人にならな

いのです。 

委 員 長  今の利用人数は何人くらいですか。 

山 西 課 長  今は３２０～３３０人程度です。 

山 田 委 員  放課後学級に来る子どもの割合はどれくらいですか。 

山 西 課 長  学級によっていろいろでして、豊里や吉美は低学年では６０％を超えま

す。 

教 育 長  では、この内容で理事者協議をさせていただきます。 

委 員 長  では、次の報告事項、英語教育についてお願いします。 

参   事  （英語教育について説明） 

委 員 長  何かご質問はありませんか。 

四月朔日委員  これはいつからですか。 



教 育 長  英語サミットは今年度、イングリッシュキャンプは来年度の夏休みにや

りたいです。オーストラリア以外の英語圏の国々との交流は今後やりたい

と考えています。 

赤 井 委 員  綾部の教育の特色の一つとして、国際理解教育に力を入れるのは良いこ

とだと思います。ただ、「指導の重点」に記載されている国際理解教育が

学校教育で押さえている基本です。それとの整合性をきちんと図るように

する必要があると思います。学校が受け身になることのないように注意が

必要です。 

教 育 長  ＡＣＥ（エース）検定も英語サミットも学校教育研究会の英語部会から

の提案です。現場の教員の思いを活用させていただいて、決して市行政から

ではなく、教員の中からの思いで動いております。 

委 員 長  英語キャンプはなぜ小学生なのですか。中学生はないのですか。 

教 育 長  中学校としては、受験英語をやらなければならないという思いが教師に

も保護者にもあります。その点小学生は自由というところがありますので、

保護者の興味も非常に高いので、声をかければたくさん集まるのではない

かと思います。子供が英語漬けになるような環境を作って、英語が楽しい

という思いを持って、中学校に行き、将来的には外国の人と話したり、海

外へ行ったりするような素地を、興味関心を作る機会にしたいという思い

です。これは来年度の予算要求で「住んでよかった枠」に提案しようとし

ています。 

赤 井 委 員  いずれ保護者や市民に向けて、綾部の子の英語の学力、国際理解教育の

成果を発表する場を設けたらいいと思います。 

教 育 長  まず、英語力を身に付ける。その次に外国の人と交流する。その上でこ

れだけ頑張っていることを内外に示すという３つの段階でやらなければ

ならないと考えています。 

赤 井 委 員  前回の定例会議で議題となった全国学力テストについて、私なりに分析

をしてみましたので、報告させていただけますか。 

（全国学力テストの分析について説明） 

委 員 長  では、事務連絡をお願いします。 

飯 室 課 長  （９月５日大雨の被害について説明。） 

山 西 課 長  （ほんでほんで通信、Ｑ－Timesについて資料に基づき説明。） 

村 上 課 長  （ジョギング・ウォーキング教室、親子ふれあいサッカー教室、市民駅

伝、府民総合体育大会、里山サイクリングについて、資料に基づき説明。） 

委 員 長  次回は１０月３０日（木）午後１時３０分から定例の教育委員会議を行

います。 



５ 委員署名 

 

 

平成２６年９月３０日  

 

署名委員 

 

署名委員 

 

委 員 長 

 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成２６年１０月３０日（木）午後０時３０分～午後１時１５分 

２ 出席委員の氏名 

 

委員長 片 山 祥 司 

委 員 山 田   昭 

委 員 赤 井 信 吾 

委 員 四月朔日 伸 子 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課長 山 西 やよい 

文化・スポーツ振興課 村 上 哲 也 

   

  

  

学校教育課管理担当 斉 藤 さおり 

部   長  １０月の定例教育委員会議を始めます。本日は、豊里小学校で行われま

す学校給食研究発表会をご覧いただく日程を組んでおります。午後 1時 10

分には終了してこちらを出発したいと考えておりますので、よろしくお願

いします。 

それでは、委員長、よろしくお願いします。 

委 員 長  では１０月の定例教育委員会議を始めます。まず前回の議事録の確認を

お願いします。 

委   員  （承認） 

委 員 長  次に教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長  （スイスとの国際交流、京都府内教育委員研修会、近畿市町村教育委員

研修会、根幹事業計画理事者査定、綾部市防災訓練、綾部市中学校連合音

楽祭、綾部市立小学校音楽交流会、綾部市人権教育研究集会、生活科・理

科教育研究発表会、綾部中学校オープンキャンパス、いじめ問題対策推進

委員会、人権を考えるセミナー、校園長会、いじめ問題連絡協議会、綾部

中学生英語サミット、全国作文コンクールについて説明） 

委 員 長  では、報告事項について説明をお願いします。 

参   事  （東綾小・中一貫校について説明） 

委 員 長  次の報告事項をお願いします。 

山 西 課 長  （市内一斉声かけの日について説明） 

委 員 長  次の報告事項についてお願いします。 

山 西 課 長  （新成人へのメッセージについて説明） 

委 員 長  では、事務連絡をお願いします。 

山 西 課 長  （ほんでほんで通信、資料館第 22回特別展、第 56回全綾部市人権教育



研究集会、パオだよりについて資料に基づき説明。） 

村 上 課 長  （綾部市総合文化祭芸能発表会、市民駅伝・小学生駅伝について資料に

基づき説明。） 

参   事  （英語サミットについて説明。11月の定例教育委員会議をこの日に設定。） 

委 員 長  次回は１１月２８日（金）午後１時から定例の教育委員会議を行います。 

部   長  それでは、学校給食研究研究発表会参観のため、豊里小学校へ移動して

いただきますようよろしくお願いします。 

 

５ 委員署名 

 

 

平成２６年１０月３０日  

 

署名委員 

 

署名委員 

 

委 員 長 

 

 

 



綾 部 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

１ 会議開催の日時 平成２６年１１月２８日（木）午前１０時３０分～１２時 

２ 出席委員の氏名 

 

委員長 片 山 祥 司 

委 員 山 田   昭 

委 員 赤 井 信 吾 

委 員 四月朔日 伸 子 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課長 山 西 やよい 

文化・スポーツ振興課 村 上 哲 也 

   

  

  

学校教育課管理担当 斉 藤 さおり 

部   長  １１月の定例教育委員会議を始めます。本日は、午後に竣工しました上

林小・中学校の見学と中学生英語サミットの参観の日程を組んでおります。

長時間となりますがよろしくお願いします 

それでは、委員長、よろしくお願いします。 

委 員 長  では１１月の定例教育委員会議を始めます。まず前回の議事録の確認を

お願いします。 

委   員  （承認） 

委 員 長  次に教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長  （八田中学校、綾部中学校、豊里中学校の文化祭、中学校連合音楽祭、

小学校音楽交流会、京都府教育功労者表彰、私市円山古墳まつり、綾部市

人権教育研究集会、綾部市太鼓協議会、死亡叙位伝達、綾部中学校オープ

ンキャンパス、綾高東祭、いじめ問題対策推進委員会、いじめ問題連絡協

議会、あやべ人権フェスタ 2014、京都府社会教育研究大会、教育委員会議、

上林小中学校見学、綾部中学生英語サミット、なかよし幼稚園スペシャル、

市民駅伝競走大会、行政懇談会、12月議会、校園長会議、人権を考えるセ

ミナー、教育委員感謝状贈呈・辞令交付式、綾部市民合唱祭、入学支度金

面接について説明） 

委 員 長  では、付議事項について説明をお願いします。 

部   長  （議第２１号 綾部市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する

基準を定める条例の制定について 

議第２２号 綾部市放課後児童健全育成事業の実施に関する条例の一

部改正について 

議第２３号 綾部市放課後児童健全育成事業の実施に関する条例施行



規則の一部改正について、まとめて説明） 

山 田 委 員  私学へ行っている児童はありますか。 

部   長  小学生ではありません。 

委 員 長  財政的な負担が増えますが、国の補助金等の裏付けはありますか。 

教 育 長  財源は消費税の値上げ分です。先送りしましたが。 

部   長  市は一律月額４，０００円で預かっていますが、それも見直そうという

ことで、夏休みだけ受け入れた場合、土曜日も受け入れた場合も含めて、

平成２７年度に料金の見直しをします。 

赤 井 委 員  在籍数分の受入数といえば、６年生まで受け入れるとなれば結構多いで

しょう。 

部   長  増えると思います。４年生までが６年生までになるので単純計算で１．

５倍になります。 

山 田 委 員  放課後学級があって放課後子ども教室があることになると、子どもは放

課後学級がベースで、そこから子ども教室に出かけることになるのですか。 

四月朔日委員  放課後子ども教室は、放課後学級に行っていない子も行くのです。 

山 田 委 員  放課後子ども教室は全校で行っていますか。 

教 育 長  全校です。 

山 田 委 員  放課後学級も全校になるのですか。 

教 育 長  上林小、西八田小、志賀小はありません。 

部   長  要望が出てきたら開設について検討します。運営をしていかなければな

りませんし、１０人以上の児童を確保しないと補助金が出ませんので、将

来にわたって１０人を確保しなければなりません。 

教 育 長  物部小も４年生までなら１０人いなかったのですが、６年生までなりま

すので１０人確保できました。 

部   長  村部にとっては、６年生までにすることで１０人が確保できるのですが、

街中がそうなるとなかなか厳しいものがあります。 

山 田 委 員  ここで雇う指導員の方の報酬はどれくらいですか。 

部   長  直営の場合、主任で１４万円、嘱託職員で１３万円、臨時職員は日額６，

３００円です。委託の場合は応分の費用を委託料としてお支払しています。 

山 田 委 員  委託先は。 

部   長  綾東保育園、豊里保育園、吉美福祉会、せんだん苑保育園です。 

四月朔日委員  安全に保護できる場所を作るということで、そこで教育をするわけでは

ないですね。 

部   長  はい。 

委 員 長  地域の方にボランティアで来てほしいということが言えたらいいです

ね。 

赤 井 委 員  地域の雇用にはつながるでしょうね。 

部   長  今回の改正は、来年から綾部、中筋を除いた地域で６年生まで受け入れ

るということと物部を開設するということが主です。綾部、中筋の件や夏

休み、土曜日の課題は２７年度中かけて検討します。 



委 員 長  学力が低い地域の改善の取り組みの新聞記事を読んで、親と学校が結び

ついて、親がしっかり子育てをするためには、学校と PTAだけでやりにく

い部分もあるので、地域が関わることも効果があるのではないかと考えま

した。そういうことが、この事業がスタートするときにできればよいと思

います。誰かがずっと見てくれているという雰囲気を作ることが大事かな

と思います。 

赤 井 委 員  仕事として手当をもらっているからということもありますが、それ以上

に、地域の子を自分たちで面倒を見ているという思いを持つことが良いか

もしれませんね。委託でない場合は市が全て担当するのですね。 

部   長  市が直営で嘱託職員、臨時職員を雇います。 

赤 井 委 員  その人たちはその地域の人とは限らないのですね。 

部   長  そうです。 

赤 井 委 員  地域で募集したら何人かはあるのではないですか。 

山 西 課 長  なかなか厳しいです。 

山 田 委 員  これで働きに行こうという親は増えるでしょうね。 

委 員 長  ではよろしいですか。 

委   員  （承認） 

委 員 長  報告事項についてお願いします。 

部   長  （平成２７年度当初予算要求について説明） 

委 員 長  次の報告事項についてお願いします。 

参   事  （綾部市中学３年生進路希望状況について説明） 

委 員 長  では、事務連絡をお願いします。 

飯 室 課 長  （平成２７年度綾部市立幼稚園入園児の募集について説明） 

山 西 課 長  （ふゆのつどい、ほんでほんで通信、パオだよりについて資料に基づき

説明） 

村 上 課 長  （市民駅伝・小学生駅伝、市民合唱祭について説明。） 

参   事  それでは、昼食の後、１２時５０分に市役所を出発をし上林小中学校へ

向かいます。そのあと、午後３時から綾部市中学生英語サミットを参観し

ていただきますので、よろしくお願いします。 

委 員 長  次回は１２月２２日（月）定例の教育委員会議と入学支度金の面接を行

います。 



５ 委員署名 
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委 員 山 田   昭 

委 員 四月朔日 伸 子 

委 員 小 南 直 美 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課長 山 西 やよい 

文化・スポーツ振興課 村 上 哲 也 

   

  

  

学校教育課管理担当 斉 藤 さおり 

部   長  １２月の定例教育委員会議を始めます。教育長はただいま三役会に出席

しておりまして、終わり次第出席させていただきますので、会議の順序を

一部変えております。また、本日はこの会議の後午前１０時３０分から平

成２６年度綾部市入学支度金に係る面接をお世話になります。一日となり

ますがよろしくお願いします 

それでは、委員長、よろしくお願いします。 

委 員 長  では１２月の定例教育委員会議を始めます。まず前回の議事録の確認を

お願いします。 

委   員  （承認） 

委 員 長  では、付議事項の議第２４号の説明をお願いします。 

山 西 課 長  （議第２４号 綾部市図書館管理及び運営規則の一部改正について説明） 

委 員 長  端末で見られるということですか。自分の端末でも見られるのですか。 

山 西 課 長  自分の端末で見られるものと図書館でないと見られないものとありま

す。図書館を通さなければならないものについては規則で明文化します。 

山 田 委 員  パソコンで見るのですか。 

山 西 課 長  はい、デジタル資料として見られます。 

四月朔日委員  コピー代だけで手数料とかはいらないのですか。 

山 西 課 長  はい、コピー代だけです。 

委 員 長  ちなみにＡ４一枚がいくらくらいですか。 

山 西 課 長  白黒であれば１０円、カラーであれば３０円です。 

委 員 長  ほかに何かありませんか。では、次の報告事項をお願いします。 

参   事  （指導の重点について説明） 

部   長  従来の冊子からパンフレットの形式にしたいと考えております。 



委 員 長  量的に減るのですね。 

参   事  指標になるものはなるべく載せていきたいと考えていますが、毎年大き

く変わるものでもありませんし、京都府に倣った形にしようと考えていま

す。 

部   長  「あい紡ぎプラン」や「小中一貫教育の基本構想」など冊子ばかりにな

るので、「指導の重点」についてはわかりやすい形にしてはどうかという

ことです。 

参   事  来年度から総合教育会議の中で市長と一緒に「教育大綱」を作らなけれ

ばなりません。その教育大綱と指導の重点がかぶらないようにきちんと整

理をしないといけません。来年から市長と教育委員で大綱を作成していた

だきますが、その大綱に基づいた指標になるのがこの指導の重点と考えま

す。今ある第５次総合計画から大綱ができ、そして指導の重点ができると

考えます。 

山 田 委 員  指導主事の考えはいかがですか。 

参   事  こちらから提案させていただいて、その方向で作成していただいていま

す。 

委 員 長  京都府の体裁をまねるだけで、京都府の方針がスタートになるわけでは

ありませんね。 

部   長  内容は綾部市版です。 

山 田 委 員  中身は違いますが、表紙が似ているので綾部市のものと分かるように工

夫していただきたいです。学校現場の活用の状況はどうですか。 

参   事  管理職については「あいのある学習」や「あい紡ぎプラン」はよく見て

いただいています。一般の教員までとなると難しいですが、こういうパン

フレットの形になると活用しやすくなると考えます。 

小 南 委 員  指導の重点の冊子は、年度当初に全職員が集まる職員会議で頭に叩き込

みますし、指導案を作るときなどに大変参考になります。折りに付けては

指導の重点を開いて活用していました。研修のときには全職員が再確認す

るという状況でした。 

四月朔日委員  「あいのある学習」などの冊子もかなり分厚い物なのですが、それも含

めたのが指導の重点ですね。 

参   事  そうです。 

委 員 長  現場の意見が重要ですから、新しくやってみて、また意見が出たら考え

るということでどうでしょうか。  

小 南 委 員  パンフレットにしたら端的に目標がわかりやすいです。忙しい先生がポ

イントをつかむには有効だと思います。 

部   長  見開きで全部で８ページのものになります。 

委 員 長  意見として、京都府のものとは明らかにデザインが違うというものにし

ていただきたいです。ただ、要点だけにしたときに、これまでの冊子に記

載してあった細かい部分はどうなるのかということが危惧されます。 

参   事  柱になる部分は、「あいのある学習」、「あい紡ぎプラン」の中に落とし込



んでありますので、ポイントになる部分がこのパンフレットに出てくるこ

とになります。誰が見てもわかるように作らなければならないと思います。 

委 員 長  次に教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長  （行政懇談会、人権を考えるセミナー、12月議会、校園長会議、体育協

会納会、公民館大会、教育委員感謝状贈呈・辞令交付式、綾部市民合唱祭、

入学支度金面接、元旦寺山山頂国旗掲揚式、仕事始め式、校園長会議、消

防出初式、成人式、校園長ヒアリング、地教委連視察研修、国際交流、百

人一首かるた大会、文化協会新年互礼会、校長最終ヒアリング、四都市冬

季体育大会、定例記者会見、当初予算市長査定、第３回京都府都市教育長

会議について説明） 

委 員 長  では、事務連絡をお願いします。 

飯 室 課 長  （平成２６年度入学支度金について説明） 

山 西 課 長  （成人式、パオだより、ほんでほんで通信について説明） 

村 上 課 長  （市民合唱祭、四都市冬季大会、府民総体、アートフェスタについて説

明。） 

委 員 長  次回は１月２６日（月）定例の教育委員会議を行います。 

部   長  それでは、この後、入学支度金の面接につきまして説明させていただき

ます。 

５ 委員署名 
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部   長  １月の定例教育委員会議を始めます。それでは、委員長、よろしくお願

いします。 

委 員 長  では１月の定例教育委員会議を始めます。まず前回の議事録の確認をお

願いします。 

委   員  （承認） 

委 員 長  次に教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長  （寺山山頂国旗掲揚式、仕事始め式、商工会議所新年互礼会、校園長会

議、研修状況報告、中丹広域振興局新年会、支援加配会議、淡交会初釜、

消防出初式、成人式、更生保護五団体新年総会、校園長ヒアリング、地教

委連視察研修、国際交流、百人一首かるた大会、青年会議所新年式典、文

化協会新年互礼会、市長ふるさと講座、校長最終ヒアリング、四都市冬季

体育大会結団式、指導の重点協議、上林小学校国際交流、文部科学大臣優

秀教職員市長報告、定例記者会見、当初予算市長査定、第３回京都府都市

教育長会議、市町村駅伝激励会、管内教育長会議、府民総体駅伝競走、議

会運営委員会との懇親会、市初任者研修、中丹地方教職員研修大会、行財

政健全化員会、議会記者発表、人権教育講演会、与党議員勉強会について

説明） 

委 員 長  では、報告事項をお願いします。 

部   長  （平成２７年度からの教育委員会制度改革について説明） 

山 田 委 員  教育大綱はどのようなものですか。 

教 育 長  まだ、どのようにするのか検討中です。 

四月朔日委員  教育大綱は１度作成したらいつまで有効なのですか。 

教 育 長  市長の任期までです。 



四月朔日委員  指導の重点のように毎年見直すものではないということですね。 

教 育 長  はい、そうです。 

委 員 長  総合教育会議は年に１回あるというものでもないのですか。 

参   事  回数については特に決まっていません。 

委 員 長  では、次の報告事項をお願いします。 

参   事 （人権教育講演会について説明） 

委 員 長  では、協議事項についてお願いします。 

波多野総括指導主事 （平成２７年度指導の重点、学校教育について説明） 

小 瀧 補 佐 （平成２７年度指導の重点、社会教育について説明） 

小 南 委 員  社会教育のパンフレットで、４つの色分けをして具体的な説明がしてあ

るのですが、生涯学習の推進とスポーツの推進の部分が２つに分けてある

部分は何か意味があるのですか。 

小 瀧 補 佐  その部分については、小学校校長会等に見ていただいた際に指摘があり

まして、現在検討しています。 

委 員 長  放課後学級についての記載はないのですか。 

小 瀧 補 佐  「家庭の教育力の向上」の項目の中に放課後児童健全育成学級について

も記載しております。画像についても活動している部分を掲載したいと

考えています。 

教 育 長  各委員さんにおいても内容等について検討いただき、ご意見をいただき

ますようよろしくお願いします。 

委 員 長  では、事務連絡をお願いします。 

飯 室 課 長  （インフルエンザによる学級閉鎖の状況、福知山高等学校と園部高等学

校附属中学校の受験状況について説明） 

山 西 課 長  （成人式お礼、Qタイムズ、ほんでほんで通信について説明） 

村 上 課 長  （四都市冬季大会の中止、府民総体駅伝大会、アートフェスタ、文化の

仕掛け人事業について説明。） 

委 員 長  次回は２月２３日（月）定例の教育委員会議を行います。 

５ 委員署名 
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学校教育課 大 槻 淳 平 

   

  

  

  

部   長  ただいまから２月の定例教育委員会議を始めます。案件が多数ございま

すし、追加で管理職人事についてもご審議いただきたいと思いますので、

よろしくお願いします。それでは、委員長、よろしくお願いします。 

委 員 長  では２月の定例教育委員会議を始めます。まず前回の議事録の確認をお

願いします。 

委   員  （承認） 

委 員 長  次に教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長  （当初予算市長査定、吉美小・物部小国際交流、市町村駅伝激励会、学

力ヒアリング、管内教育長会議、アートフェスタ、府民総体駅伝競走、ラ

イオンズクラブ２月例会、議会運営委員会との懇親会、市初任者研修、中

丹地方教職員研修大会、セルフスタディ人権教育研究会、ブロック管理職

研修会、行財政健全化員会、教育メンター懇親会、議会記者発表、世界連

邦市民学習会、人権教育講演会、教育委員会議、与党議員勉強会、綾部高

校卒業式、由良川凧揚げ大会、京都綾部ユニセフ協会総会、３月議会、あ

やべ遠的弓道場建屋完成祝射会、日曜議会、るんびに学園卒業式、綾高ソ

フトボール激励会、卒業式、青少年すこやかフォーラム、３月議会本会議

採決、人事管理委員会、防災会議、内示部課長会について説明） 

委 員 長  では、付議事項に入ります。第１号から第８号についてまとめて説明を

お願いします。 

部   長  （議第１号 教育長の職務に専念する義務の特例に関する条例の制定に

ついて 

議第２号 綾部市教育委員会の教育長の給与等に関する条例の一部改

正について 



議第３号 教育長に対する事務委任規則の一部改正について 

議第４号 綾部市教育委員会会議規則の一部改正について 

議題５号 学校長及び幼稚園長に対する事務委任規程の一部改正につ

いて 

        議第６号 綾部市教育委員会傍聴人規則の一部改正について 

        議第７号 綾部市教育委員会公印規則の一部改正について 

        議第８号 綾部市教育委員会公告式規則の全部改正について説明） 

山 田 委 員  教育長が教育委員会議を招集することになるのですか。 

部   長  そうです。 

山 田 委 員  議会も教育長だけで対応するのですか。 

部   長  そうです。この３月議会の最終日に人事案件が出ますので、今回は委員

長にもお世話になります。 

委 員 長  規則についてはどうなるのですか。 

部   長  教育委員会として定めている規則については、教育長が定めることにな

りますし、市長名で定める条例、規則については、教育委員会から市長に

申し出て、市長が議会に諮るという形になります。 

委   員  （承認） 

部   長  次の議第９号から議第１２号まで学校教育課長から説明させていただき

ます。 

飯 室 課 長  （議第９号 綾部市立小学校設置条例の一部改正について説明） 

委   員  （承認） 

委 員 長  では、議第１０号から１２号まで説明をお願いします。 

飯 室 課 長  （議第１０号 綾部市立幼稚園保育料等に関する条例の制定について 

        議第１１号 綾部市立幼稚園保育料等に関する条例施行規則の制定に

ついて 

        議第１２号 綾部市立幼稚園保育料減免規則の廃止について説明） 

山 田 委 員  保育料について、市町村民税によって金額が定めてありますが、これは

全国的な基準にあるものですか。 

飯 室 課 長  国が示した基準の階層です。 

山 田 委 員  それに合わせてあるのですか。 

教 育 長  市長部局とも協議した結果、国が示す基準を用いました。現行が１万円

なので、改正により高くなる世帯も安くなる世帯もありますが、所得に応

じた負担をしていただくことにしたいと思います。また、これにより幼児

園の希望プランとも整合が図れることになります。 

山 田 委 員  私立の保育園との関連はどうなるのですか。 

教 育 長  私立保育園については別に保育園の表があります。年齢の小さい子は高

く、年齢の大きい子は低くなっています。また、保育園も幼稚園も３人目

以降は無料になります。 

山 田 委 員  この金額を示したことで、幼稚園の応募人数に影響が出ると考えられま

すか。 



部   長  保育園との整合性を図っているのでそれは考えられません。これまでよ

り幅広い層で減免が受けられますし、第３子以降の無償化やひとり親家庭

の減免もできるようになりますので、制度そのものとしては幅広い層への

対応ができることになりました。 

小 南 委 員  幼稚園はお弁当ですか。 

部   長  そうです。給食がないので。 

小 南 委 員  豊里幼児園とか保育園は給食がありますね。 

部   長  あります。 

小 南 委 員  それで金額は同じなのですか。 

部   長  額は違います。給食は別料金であることと保育時間で調整しています。 

山 田 委 員  幼稚園はお弁当を食べずに帰る日もありますか。 

部   長  お弁当を食べて午後２時までが通常の保育時間、午後２時から４時まで

が預かり保育の時間で１回２００円です。 

委   員  （承認） 

委 員 長  次の付議事項について説明をお願いします。 

部   長  （議第１３号 平成２６年度綾部市一般会計補正予算について説明） 

委   員  （承認） 

部   長  （議第１４号 平成２７年度綾部市一般会計当初予算について説明） 

委 員 長  パソコンの更新について、更新するＯＳは何ですか。 

大 槻 主 事  Windows７を考えています。Windows8.1 が一番新しいのですが、使いづ

らいので現場へ持っていけば混乱すると思われます。 

委 員 長  Windows７が何パーセントくらいあるのですか。これが初めてですか。 

大 槻 主 事  教職員のパソコンを平成２４年度に１５５台、平成２５年度に１１０台、

それぞれ小学校、中学校の先生の分は Windows7 になっています。既存の小

学校、中学校のパソコン教室は Vista です。XP から Vista になった時に使

いづらいという現状がありまして、8.1 も同じような機種ですので、タブ

レットが使える利点はありますが、近隣の市町でも導入はされず、次のバ

ージョンを待っておられます。Windous7 は XP と同じように使いやすいの

でこれを導入したいと考えています。Vista はセキュリティとしては問題

はないですが、そもそもパソコン自体の耐用年数が基本は５年といわれて

おりますが、７年を経過していますので更新します。 

委 員 長  わかりました。 

委 員 長  放課後学級について、綾部７０人、中筋３５人は今までの人数にプラス

する分ですか。 

部   長  そうです。人数が増えますので学校の校舎内に場所を確保して準備をす

るものです。 

山 田 委 員  地域未来塾事業費の学習が遅れがちな中学生を対象とした学習支援の実

施については、社会教育課が実施するのですね。 

部   長  そうです。 

四月朔日委員  放課後にされるのですか。 



教 育 長  そうです。経済的な理由で塾に行けない子どもたちへの手当です。 

山 田 委 員  これは補助金が付くのですね。どこの市町村でもされていますか。 

教 育 長  市町村によって実施していないところもあります。 

参   事  京都府内で４市が実施を予定しています。 

教 育 長  福知山市は実施されますが、舞鶴市は実施されないようです。 

小 南 委 員  学習の習慣化をその子にしてやらなければ、３年間続かないので、この

ように場所を確保してやって、週に何回か来るようになれば習慣化ができる

と思います。 

山 田 委 員  対象は何人ぐらいですか。 

教 育 長  学校に要保護・準要保護の家庭の生徒の中で、支援の必要のある生徒を

選んでもらうことを考えています。 

参   事  今学校の中で、振り返りスタディや学力アップ講座を行っていますので、

その延長で、３年生にこれができたらと考えています。 

山 田 委 員  上林の太陽光発電の件ですが、売電もするのですか。 

部   長  売電はしません。避難所としての位置づけで体育館に避難して来られた

際の電力を確保するための設備です。 

委   員  （承認） 

部   長  次に追加議案について教育長から説明させていただきます。 

教 育 長  （議第１５号 管理職人事議案について説明） 

委   員  （承認） 

委 員 長  では、次の報告事項をお願いします。 

参   事  （平成２６年度卒業式・平成２７年度入学式の出席者について説明） 

委 員 長  では、事務連絡をお願いします。 

飯 室 課 長  （インフルエンザによる学級閉鎖の状況、前期選抜の結果について説明） 

村 上 課 長  （社会教育課長欠席のため代理で、子育て親育ち講座、青少年健やかフ

ォーラムについて説明） 

       （アートフェスタの結果、総合運動公園遠的弓道場、市町村駅伝競走結

果、みんなでつくるクラフトフェアについて説明） 

委 員 長  次回は３月２３日（月）午後１時から定例の教育委員会議を行います。

午前中に小学校の卒業式がありますので、引き続き会議にご出席いただきま

すようお願いします。 
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１ 会議開催の日時 平成２７年３月２３日（月）午後 1時～３時 

２ 出席委員の氏名 

 

委員長 片 山 祥 司 

委 員 山 田   昭 

委 員 四月朔日 伸 子 

委 員 小 南 直 美 

３ 出席した者の氏名  教育長 足 立 雅 和 

教育部長 家 元   優 

教育部参事 小 林   治 

学校教育課長 飯 室   誠 

社会教育課 山 西 やよい 

文化・スポーツ振興課 村 上 哲 也 

   

  

  

  

部   長  午前中はそれぞれ小学校の卒業式に出席いただきましてありがとうござ

いました。引き続き３月の定例教育委員会議をお世話になりたいと思いま

す。それでは、委員長、よろしくお願いします。 

委 員 長  では３月の定例教育委員会議を始めます。まず前回の議事録の確認をお

願いします。 

委   員  （承認） 

委 員 長  次に教育長の活動報告をお願いします。 

教 育 長  （あやべ遠的弓道場建屋完成祝射会、３月議会、古和田治己先生高齢者

叙勲伝達、るんびに学園卒業式、綾高ソフトボール激励会、中学校卒業式、

青少年すこやかフォーラム、みんなでつくるクラフトフェア、管理職内示、

オーストラリア総領事館来訪、奥上林公民館大会、小学校卒業式、教育委

員会議、３月議会本会議採決、定例記者会見、人事管理委員会、転入教職

員面接、社会教育委員会議、教育メンター面接、新採教職員面接、校園長

会議、内示部課長会、退職者辞令交付式、退職者退庁式、教育長辞令交付

式、人事異動辞令交付式、転入教職員着任式、新規採用教職員宣誓式、八

幡宮お田植式、校園長会議、市新採職員訓話、上林小・中学校開校式入学

式、中学校入学式、物部放課後学級開級式、京都府公立校園長会議、全国

学力・学習状況調査、近畿都市教育長協議会、管内教育委員会教育長会議、

市長と教育委員会との懇談会について説明） 

委 員 長  何かご質問はありませんか。 

四月朔日委員  教育大綱は毎年作っている「綾部市の教育」の上に位置するものですか。 

教 育 長  総合基本計画を地方公共団体が作らなければならないということがあっ

て、１０年の計画を立てて、２３年度から２７年度までの第５次総合計画



の今は前期なのです。２７年度に後期の基本計画を作らなければならない

のですが、そういうまず綾部市の総合計画があってその中にも教育につい

て項目があり、例えば小中一貫教育のことも入っています。それがまず一

番上に位置します。 

そして、今度は教育大綱を作ることになりました。総合教育会議を開い

て市長と一緒になって教育大綱を作ることになりました。綾部市で言えば、

総合計画があって、指導の重点があって、その間に位置するものを作らな

ければならなくなりました。イメージとしては、平成２７年度に後期総合

計画も作るので、それと合致したものでないとなりません。また指導の重

点との整合も図らなければなりません。 

四月朔日委員  綾部市の総合計画の教育の部分に沿ったことをするのですね。 

教 育 長  そうです。 

委 員 長  大綱というのは総合教育会議で決めるのですね。 

教 育 長  そうです。 

委 員 長  定例の教育委員会議はそれとは関係ないのですね。 

教 育 長  ありません。 

部   長  教育委員会議は従来どおりです。 

委 員 長  総合教育会議では、我々、教育委員には議決権はないのですか。 

部   長  基本的に教育委員会が反対しているのに、市長一人で決めることはでき

ません。協議の上で大綱が定まってきます。教育委員のみなさんのお考え

も述べていただく中で決めていきます。 

委 員 長  では、付議事項に入ります。第１６号について説明をお願いします。 

部   長  （議第１６号 綾部市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則

について説明） 

委   員  （承認） 

委 員 長  次に報告事項についてお願いします。 

飯 室 課 長  （教職員内示について説明） 

委 員 長  次の報告事項をお願いします。 

参   事  （中学３年生の進路状況について説明） 

委 員 長  次の報告事項をお願いします。 

参   事  （指導の重点について説明） 

委 員 長  では、事務連絡をお願いします。 

飯 室 課 長  （小学校、中学校の卒業者数の報告、年度末年度初めの当面の日程につ

いて説明） 

山 西 課 長  （ほんでほんで通信、Ｑタイムス、パオだよりについて説明） 

村 上 課 長  （クラフトフェア、綾部市美術展の作品募集、二王門登山レース参加者

募集について説明） 

委 員 長  次回は４月３０日（木）午後１時から定例教育委員会議を行います。 
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